
Samtgemeinde Elm-Asse 

IV-Ko/Ba 

 

Niederschrift 

über die  
 

öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bauwesen, öffentliche 

Einrichtungen und Feuerwehrwesen Nr. Bau 1/009 
 

vom 07.03.2017 

 

 

Sitzungsort: Schöppenstedt, Rathaus, großer Saal, 2. OG 

  

Sitzungsdauer: 18:00 Uhr bis 19:35 Uhr 

 

 

Anwesend sind: 

 

Samtgemeindebürgermeisterin 

Regina Bollmeier  

SPD-Fraktion 

Kurt Bauch Vertretung für Herrn Andreas 

Becker 

Dieter Fricke  

Andreas Redemske  

Edmund Schiewer  

CDU-Fraktion 

Gido Bartschat  

Horst Rollwage  

Jan Willeke  

Fraktion B'90/Die Grünen 

Bernhard Foitzik  

Verwaltung 

Lothar Kolmsee zugleich als Protokollführer 

Dirk Neumann  

Grundmandatsinhaber 

Frank Weyhers  

 

Vorsitz: Horst Rollwage 

Es fehlen: 

 

Hinzugewählte 

Sarah Grabenhorst-Quidde  

Karsten Herbst  

Burkhard Klie  
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kraft Amtes 

Hans-Friedrich Thiemann  

 

 

Gäste:    Herr Warnecke       

 

Besucher: 6       

 

Pressevertreter: 1  

 

Ergebnis der Sitzung: 

 

Öffentlicher Teil 

 

Zu Punkt 1.: Eröffnung der Sitzung und Begrüßung 

 

Der Ausschussvorsitzende, Herr Rollwage, eröffnet um 18.00 Uhr 

die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 2.: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

der Beschlussfähigkeit 

 

Die Ladung ist ordnungsgemäß erfolgt. Für Herrn Becker ist 

Herr Bauch anwesend. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 3.: Feststellung der Tagesordnung und der dazu 

vorliegenden Anträge 

 

Da die Unterlagen erst am heutigen Tage eingegangen und zu Be-

ginn der Sitzung verteilt worden sind, wird der TOP 6 nur be-

raten. Einwände gegen diesen Vorschlag ergeben sich nicht. 
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Zu Punkt 4.: Genehmigung der Niederschrift über die 8. Sit-

zung des Ausschusses für Bauwesen, öffentliche 

Einrichtungen und Feuerwehrwesen vom 

06.12.2016 

 

 

 

 

Beschluss:  

 

Die Niederschrift über die 8. Sitzung des Ausschusses für Bau-

wesen, öffentliche Einrichtungen und Feuerwehrwesen vom 

06.12.2016 wird in Form und Fassung genehmigt. 
 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

 

 

 

Zu Punkt 5.: Einwohnerfragestunde 

 

Herr Rollwage unterbricht die Sitzung um 18.05 Uhr für die 

Einwohnerfragestunde. 

 

Auf Anfrage erklärt die Verwaltung, dass gem. § 14 b der Ver-

einbarung der Bildung der Samtgemeinde Elm-Asse zur Nieder-

schlagswasserbeseitigung und –gebühr eine Regelung bis zum 31. 

12. 2017 erfolgen muss. Alle weiteren Fragen können sich durch 

die Behandlung des TOP erledigen. 

 

Herr Rollwage schließt die Einwohnerfragestunde um 18.10 Uhr. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 6.: Niederschlagswassergebühr ehemals Samtgemeinde 

Asse 

 

RDS-Nr. SG 1/101 
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Herr Kolmsee trägt vor, dass der Samtgemeinderat die in der 

Anlage beigefügte Satzung zur 15. Änderung der Satzung über 

die Erhebung von Beiträgen und Gebühren für die Abwasserbesei-

tigung (Entwässerungsabgabensatzung) der Samtgemeinde Elm-Asse 

beschließt. Mit der Satzung soll die Einführung einer Nieder-

schlagswassergebühr im Bereich der ehemaligen Samtgemeinde As-

se zum nächstmöglichen Zeitpunkt ermöglicht werden. Die Kos-

ten— und Flächenermittlung und die hieraus zu erfolgende Kal-

kulation der Gebühr wird an eine Fremdfirma vergeben. Ein Kos-

tenangebot eines Anbieters liegt hierüber vor, ein weiteres 

ist angefordert. Nach Auskunft des Rechnungsprüfungsamtes ist 

jedoch die Notwendigkeit einer Ausschreibung wahrscheinlich. 

Die Kosten sind gebührenfähig. Der Rat stimmt der Kostenüber-

nahme und Beauftragung einer Fremdfirma zu. Die Haushaltsmit-

tel sind im Nachtrag bzw. Haushalt 2018 bereitzustellen. Im 

Übrigen wird auf die ausführliche Verwaltungsvorlage verwie-

sen. 

 

Herr Bartschat befürwortet die Auftragsvergabe an eine Fremd-

firma.  

 

Der erste Schritt zur Einführung der Niederschlagswassergebühr 

ist die Schaffung der Rechtsgrundlage durch eine Satzung, um 

die Abfrage der Grundstückseigentümer starten zu können. 

 

Der zweite Schritt ist die Auftragsvergabe an eine Fachfirma, 

um die Kosten- und Flächenermittlung durchzuführen. 

 

Es sollen mehrere Informationsveranstaltungen durchgeführt 

werden. Außerdem soll ein Anlaufbüro im Hause, vorzugsweise in 

Remlingen, eingerichtet werden. Des Weiteren steht auch in der 

Verwaltung ein Ansprechpartner zur Verfügung.  

 

Zurzeit gibt es noch zwei getrennte Satzungen, die nach Durch-

führung der Maßnahme später zusammengeführt werden. 

 

Weitere Anfragen der Mitglieder werden beantwortet. 
 

 

Der Ausschuss gibt keine Beschlussempfehlung ab.  

 

 

 

Entscheidung zurückgestellt 

 

 

 

Zu Punkt 7.: Betrieb der Freibäder in der Samtgemeinde Elm-

Asse in der Saison 2017 

 

RDS-Nr. SG 1/109 
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Herr Kolmsee erläutert die Ratsdrucksache und geht auf die 

Neuerungen ein (z. B. Bäderkarte).  

 

Der Ausschuss ist sich einig, die drei Freibäder aufrechtzuer-

halten.  
 

 

Beschlussempfehlung:  

 

In der Samtgemeinde Elm-Asse werden die Freibäder wie nachste-

hend erläutert betrieben. 

 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

 

 

 

Zu Punkt 8.: Austausch der Leuchtstoffröhren im Rathaus 

Schöppenstedt 

 

RDS-Nr. SG 1/110 

 

Nach kurzer Aussprache folgt der Ausschuss Enthaltungen dem 

Beschlussvorschlag: 
 

 

Beschlussempfehlung:  

 

Im Rathaus in Schöppenstedt werden die Leuchtstoffröhren gegen 

LED-Röhren ausgetauscht.   

 

Der Austausch erfolgt in den kommenden drei Jahren. Die Kosten 

betragen 1.800 bis 3.200 €/Jahr. 

 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

Enthaltung 2   

 

 

Zu Punkt 9.: Installation einer Photovoltaikanlage auf dem 

Dach des Rathauses in Schöppenstedt 

 

RDS-Nr. SG 1/110 

 

Herr Kolmsee erläutert die Drucksache.  

 

Herr Redemske merkt an, dass die Dachhaut zu überprüfen ist. 

Ebenso sind Kosten für die Versicherungen zu prüfen. Eine 

Speichermöglichkeit ist nicht vorgesehen. Herr Rollwage merkt 

an, dass die Einsparung nur gering sei.  
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Beschlussempfehlung: 

 

Auf dem Rathausdach in Schöppenstedt wird eine Photovoltaikan-

lage installiert. Die Kosten für die Lieferung und Montage be-

tragen 16.318,28 €. Die Verwaltung wird mit der Durchführung 

der Maßnahme für das Jahr 2018 beauftragt. 
 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

Enthaltung 2   

 

 

Zu Punkt 10.: Gebührenkalkulation für den Bauhof 

 

RDS-Nr. SG 1/112 

 

Der Ausschuss gibt ohne Aussprache folgende Beschlussempfeh-

lung 

 

Beschlussempfehlung: 

 

Die Firma Gebührenkalkulation &  Kommunalberatung Niedersach-

sen, Bad Pyrmont, wird mit der Gebührenkalkulation für den 

Verrechnungssatz des Bauhofes beauftragt. 

 

Die Kosten betragen 4.830,-- € netto zzgl. Nebenleistungen.  

 

Ziel der Kalkulation ist die Erstellung einer Kostenleistungs-

rechnung. 
 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

 

 

 

Zu Punkt 11.: Ernennung von Ehrenbeamten in den Freiwilligen 

Feuerwehren der SG Elm-Asse 

 

RDS-Nr. SG 1/108 

 

Der Ausschuss gibt nach kurzer Erläuterung folgende  

 

 

 

 

Beschlussempfehlung: 

 

Unter Berufung in das Ehrenbeamtenverhältnis als Ehrenbeamter 

werden auf die Dauer von sechs Jahren folgende Angehörige der 

Freiwilligen Feuerwehr ernannt: 
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Herr Thorsten Zeidler zum stellvertretenden Ortsbrandmeister 

der Wehr Barnstorf 

Herr Thomas Niemann zum Ortsbrandmeister der Wehr Eilum 

Herr Horst Rollwage zum Ortsbrandmeister der Wehr Gr. Biewende 

Herr Uwe Faulborn zum Ortsbrandmeister der Wehr Winnigstedt 

 

Gleichzeitig wird der bisherige stellv. Ortsbrandmeister der 

Wehr Barnstorf, Herr Holger Hirsch, aus dem Ehrenbeamtenver-

hältnis entlassen.  

 

Brandmeister Franz Thiele wird aufgrund des Vorschlages der  

Wehr Klein Denkte zum Ehrenbrandmeister der Ortsfeuerwehr  

Klein Denkte ernannt. 
 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

 

 

 

Zu Punkt 12.: Mitteilungen der Samtgemeindebürgermeisterin 

 

Frau Samtgemeindebürgermeisterin Regina Bollmeier hat folgende 

Mitteilungen:  

 

Die gemeinsame Sitzung der Ausschüsse für Bauwesen und Schulen 

am 16. 03. 2017 entfällt, da der Kreistag erst am 13.03. eine 

Entscheidung herbeiführt.  

 

Herr Neumann berichtet, dass ein Bauantrag für die Nutzungsän-

derung notwendig ist. Das Flachdach ist nach einer schriftli-

chen Mitteilung des Landkreises schadstofffrei. Für den Neubau 

einer Kindertagesstätte wurde auch jetzt der 

Baukostenindex berücksichtigt. Die Kostenschätzung ist fast 

identisch. Auf die Gründungsprobleme wird nochmals verwiesen. 

Hier entstehen Kosten in Höhe von 350.000,-- €. Der Ankauf der 

Ludwig-von-Strümpel-Schule ist mit 1,3 Mio. € zu veranschla-

gen. Hinzu kommen die Kosten für die notwendigen Umbauarbei-

ten. 

 

Am 31.03.2017 findet im Dorfgemeinschaftshaus in Winnigstedt 

durch die Gesellschaft „Energiewirtschaft im Werden“ eine In-

formationsveranstaltung statt. Die Einladung erfolgt per Mail.  

  

Es erfolgt der Auftakt des Forschungsprojektes Ländliche und 

Städtebauliche Entwicklung mit soziologischer Entwicklung. Das 

Projekt geht über zwei Jahre. 

 

Es laufen derzeit Planungen zur barrierefreien Umgestaltung 

des Rathauseingangs. Es ist mit einer hundertprozentigen För-

derung zu rechnen.  
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Im Landkreis Wolfenbüttel werden 25 Hotspots aufgebaut. Auf 

die Samtgemeinde entfallen sechs. Die weitere Entwicklung 

bleibt abzuwarten.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 13.: Anfragen 

 

Herr Müller fragt an, ob der Bauhof derzeit Maschinenanschaf-

fungen (Rasenmäher, Trecker, Heckenscheren usw.) durchführt. 

Wie in jedem Jahr stehen auch in diesem Jahr diverse Beschaf-

fungen an. Es werden möglichst hiesige Firmen berücksichtigt.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 14.: Einwohnerfragestunde 

 

Herr Rollwage unterbricht um 19.30 Uhr die Sitzung für die 

Einwohnerfragestunde.  

 

Herr Schmidt fragt an, ob die Firma Aldi den Standort Sem-

menstedt aufgeben wolle. In der Verwaltung ist hierüber noch 

nichts bekannt.  

 

Frau Willecke vertritt die Auffassung, die Öffnungszeiten der 

Freibäder bis 20.00 Uhr auszudehnen. Wie bereits erwähnt ist 

die Nachfrage nach 19.00 Uhr zu vernachlässigen. 

 

Herr Rollwage beendet die Einwohnerfragestunde und eröffnet 

die Sitzung. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 15.: Schließung der öffentlichen Sitzung 
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Der Ausschussvorsitzende, Herr Rollwage, schließt die Sitzung 

um 19.35 Uhr mit dem Dank für die rege Mitarbeit.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende Der Protokollführer Die Samtgemeinde-

bürgermeisterin 

   

   

Horst Rollwage Lothar Kolmsee Regina Bollmeier 
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